



MOT DE LA MAIRESSE A WORD FROM THE MAYOR JULIE BRISEBOIS



ENGLISH VERSION BELOW

Le 23 juin 2025

Bonjour,

Notre dernière séance publique du conseil a eu lieu le 17 juin dernier, au centre communautaire George-McLeish.

Si vous n'avez pas eu l'occasion d'assister à la séance, vous avez néanmoins accès aux délibérations grâce aux [captations](#) des séances en visioconférence. Les [ordres du jour et les procès-verbaux](#) sont également disponibles sur notre site Web.

Cette édition aborde les sujets suivants : les faits saillants du rapport financier 2024 ainsi que les quotes-parts pour un dialogue à l'image de la Ville de Québec.

Je vous souhaite une excellente lecture!

Julie Brisebois, mairesse



Faits saillants du rapport financier 2024

Au terme de l'exercice financier clos le 31 décembre 2024, les revenus totaux du Village de Senneville s'élèvent à 8 644 923 \$, incluant les revenus de fonctionnement et d'investissement. Les dépenses, incluant l'amortissement, atteignent 8 222 174 \$.

Parmi celles-ci, 4 412 766 \$ représentent notre contribution aux services d'agglomération et à ceux de la Communauté métropolitaine de Montréal.

Après les ajustements fiscaux (amortissement, remboursement de la dette, affectations, etc.), notre excédent de fonctionnement à des fins fiscales se chiffre à 910 085 \$.

Cet excédent provient notamment de :

- Un remboursement inattendu de la Ville de Montréal pour les travaux sur le pont Gouin et le chemin de Senneville : 284 000 \$
- Une taxation complémentaire plus élevée que prévu : 271 000 \$
- Des revenus d'intérêts supérieurs aux prévisions : 128 000 \$
- Des postes vacants en administration et aux travaux publics : 180 000 \$

À ce jour, nos surplus accumulés et réserves totalisent plus de 3,6 M \$, dont 1,4 M \$ sont déjà alloués à des projets futurs. Le solde contribuera à la modernisation de nos infrastructures et à la réalisation des projets inscrits à notre programme quinquennal d'immobilisations.

Réalisations marquantes de 2024

Chemin de Senneville (no 282)

- Stabilisation de la berge
- Réfection de l'exutoire pluvial
- Aménagement de la bande riveraine
- Réfection du terrain

Parc du Souvenir

- Aménagement paysager
- Installation d'un nouveau quai

Parc Senneville

- Réaménagement de l'aire de jeux et de l'aire de rafraîchissement

Piscine municipale

- Remplacement du tremplin
- Achat d'un robot-aspirateur
- Amélioration du système de dosage

Centre communautaire George-McLeish

- Installation d'une porte accessible universellement
- Mise en place d'un accès par puce

Acquisitions d'équipement

- Kubota RTV pour l'entretien routier
- Pompe pour la station de pompage

Études techniques

- Réhabilitation des conduites d'eau potable (secteurs Pacific et McKenzie)
- Phases 1 et 2 du drainage du bassin versant no 4

Autres travaux d'importance

- Réparation d'urgence du ponceau Bois-de-la-Roche
- Travaux d'entretien dans les sentiers de la forêt de Senneville

Le montant total des investissements pour 2024 : 1,4 M \$

Le conseil municipal tient à souligner qu'une gestion rigoureuse et responsable permet au Village de Senneville de continuer à offrir des services de qualité à nos citoyennes et citoyens, tout en préservant notre cadre de vie et en investissant dans des projets porteurs pour l'avenir.

Le rapport financier ainsi que le rapport de la mairesse sont disponibles sur le [site Web](#) de la municipalité.



AMB | ASM

Association des municipalités de banlieue
Association of Suburban Municipalities

Promouvoir le dialogue sur les quotes-parts en suivant l'exemple de la Ville de Québec

L'Association des municipalités de banlieue (AMB) a publié un communiqué de presse le 6 juin dernier concernant la question des quotes-parts, invitant Montréal à s'inspirer de l'approche adoptée par la Ville de Québec et à s'engager dans un véritable dialogue.

Nous saluons l'initiative entreprise dans l'agglomération de Québec visant à revoir les modalités de calcul des quotes-parts entre les municipalités liées. Cette démarche constructive, fondée sur l'échange et la recherche de solutions communes, représente un modèle inspirant pour Montréal. L'ouverture de discussions similaires au sein de notre agglomération pourrait contribuer à une gouvernance plus équitable, transparente et adaptée aux réalités des citoyennes et citoyens des villes liées.

Pour consulter le communiqué de presse, cliquez [ici](#).

June 23, 2025

Hello,

Council's last public meeting was held on June 17 at the George-McLeish Community Center.

If you were unable to attend, you can still access the proceedings, including the [video-conference recordings](#). [Meeting agendas and minutes](#) are also available on our website.

This edition covers the following topics: highlights from the 2024 financial report and cost-sharing dialogue inspired by Québec City's example.

Enjoy your reading!

Julie Brisebois, mayor



Highlights from the 2024 Financial Report

As of the end of the fiscal year on December 31, 2024, the total revenues of the Village of Senneville amounted to \$8,644,923, including both operating and investment revenues. Total expenditures, including depreciation, reached \$8,222,174.

Of this amount, \$4,412,766 represents the Village's contribution to agglomeration services and to the *Communauté métropolitaine de Montréal*.

After fiscal adjustments (amortization, debt repayment, appropriations, etc.), the financial statements show an operating surplus for tax purposes of \$910,085.

This surplus is mainly due to:

- An unexpected reimbursement from the City of Montreal related to work on the Gouin Bridge and Senneville Road: \$284,000
- Higher-than-anticipated supplementary taxation revenue: \$271,000
- Interest income exceeding budget forecasts: \$128,000
- Vacant positions in administration and public works: \$180,000

To date, our accumulated surpluses and reserves represent more than \$3.6 million, of which \$1.4 million is already earmarked for future projects. The balance will be used in part to finance infrastructure upgrades and the implementation of projects identified in our five-year capital expenditure program.

Key Achievements in 2024

282 Senneville Road

- Shoreline stabilization
- Stormwater outlet repair
- Riparian buffer development
- Site restoration

Parc du Souvenir

- Landscaping work
- Installation of a new dock

Parc Senneville

- Redevelopment of the playground and splash pad

Municipal Pool

- Replacement of the diving board
- Purchase of a robotic pool vacuum
- Upgrade of the chemical dosing system

George-McLeish Community Centre

- Installation of a universal access door
- Implementation of a key card access system

Equipment Purchases

- Kubota RTV for road maintenance
- Pump for the pumping station

Technical Studies

- Rehabilitation of grey cast iron water mains (Pacific and McKenzie sectors)
- Phases 1 and 2 of drainage improvements in watershed Basin no. 4

Other Notable Work

- Emergency repairs to the *Bois-de-la-Roche* culvert
- Maintenance work on the trails in the Senneville Forest

The total investments for 2024: \$1.4 million

The Municipal Council wishes to highlight that rigorous and responsible management

allows the Village of Senneville to continue providing quality services to residents, while preserving our living environment and investing in forward-looking projects.

The full financial report, as well as the Mayor's report, are available on the municipality's [website](#).



AMB | ASM

Association des municipalités de banlieue
Association of Suburban Municipalities

Promoting Dialogue on Cost-Sharing by Following Québec City's Example

On June 6, the Association of Suburban Municipalities (ASM) issued a press release regarding the matter of shared expenditures, encouraging Montréal to follow Québec's example and commit to open dialogue.

We welcome the steps taken by the Québec agglomeration to take a fresh look at how shared costs are calculated between its partner cities. This positive and collaborative approach, focused on open dialogue and finding practical solutions, is a great example for Montréal to follow. Starting similar conversations in our own agglomeration could help ensure more equitable, transparent, and adapted governance for all residents of the linked cities.

To view the press release, click [here](#).



Copyright © 2025 Village de Senneville, All rights reserved.

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#)



Publication: 06/23/2025 | SENNEVILLE